

# LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



"L'été se marque non moins par ses mouches et moustiques que par ses roses et ses nuits d'étoiles..."

Marcel Proust

## Le chiffre

# 433

seniors ont participé au voyage surprise

▶ 2 La billetterie Intervilles ouverte le 5 juillet

▶ 7 Des idées de sorties pour l'été



▶ 3

Tour de France

# La Grande Boucle traverse notre ville le 7 juillet



## Soyons vigilants face aux risques de noyade

Avec les fortes chaleurs qui nous accompagnent, l'envie de se rafraîchir en plongeant dans l'eau des piscines, des fleuves, des mers peut être grande, notamment pour les enfants.

Les risques de noyade sont grands. Elle est la première cause de mortalité par accident chez les moins de 25 ans. Chaque été, les enfants de moins de 6 ans représentent 1/4 des noyades accidentelles.

Afin de limiter les risques, le Dragon d'Eau propose tout au long de l'année des stages de natation aux enfants comme aux adultes. Durant l'été, le centre aquatique n'arrête pas ce précieux apprentissage.

Il se déroule du lundi au vendredi. Des créneaux sont réservés aux 4-6 ans. D'autres aux débutants et aux confirmés. Le test de niveau est gratuit et permet à chacun de savoir où il en est.

▶ Plus d'infos : dragondeau.fr, chemin de l'Empire, 03 27 33 99 00

## Intervilles

# La billetterie pour encourager l'équipe de Saint-Amand lancée le 5 juillet

Le jeu Intervilles fait, en juillet, son grand retour à la télévision. Chaque jeudi, deux villes s'affronteront en direct pour tenter de décrocher une place pour la finale du 24 juillet.

Beauvais, Gap et Wallers-Arenberg accueilleront les épreuves et, respectivement, les équipes de Coulanges-lès-Nevers, Bourgoin-Jallieu et Saint-Amand-les-Eaux. Notre ville, qui nourrit une riche histoire avec Intervilles depuis sa création en 1962, qui la dernière a remporté le titre en 2013, ne pouvait pas ne pas participer.

France Télévisions accorde à chaque commune des places pour que les arènes soient garnies de supporters prêts à apporter bonne humeur et soutien.



Venez donc encourager notre équipe thermale jeudi 17 juillet ! Elle entrera dans la compétition, ce soir-là, sur le site minier de Wallers-Arenberg. Grâce aux entraînements qu'elle enchaîne depuis le mois de mai, à vos applaudissements dans les moments de fatigue, dans les petites et grandes victoires, elle sera prête à se surpasser.

## Des places à retirer en régie

La billetterie sera ouverte samedi 5 juillet, de 8:30 à 13:00, en régie. Elle est située au 19 rue du 18-Juin, au rez-de-chaussée du Pôle éducation.

Chaque place est au tarif unique de 5 euros. Ce prix comprend la remise d'un t-shirt de supporter, d'une casquette, et la possibilité de partir en bus sur le lieu du tournage.

Chaque Amandinois pourra retirer deux billets maximum, sur présentation d'un justificatif de domicile. Évidemment, il sera possible de vivre l'aventure en famille. Vous pourrez obtenir le nombre de billets nécessaire en présentant un justificatif de la composition familiale.

## L'après-midi, un avant-goût des jeux

Plusieurs candidats qui s'entraînent pour l'épreuve du Mur des champions seront présents sur le Mur (gonflable) des champions de Faites vos quartiers, samedi 5 juillet, de 14:00 à 17:00 au Parc de l'Elnon. Venez les rencontrer, échanger avec eux et les encourager dans cette dernière ligne droite de préparation.

## Fête nationale

### DIM. 13 JUILLET

Le 6 juillet 1880, il est décidé que le 14 Juillet deviendra le jour de la fête nationale. Dans notre ville, il est de tradition de le célébrer de belle façon la veille.

Plusieurs rendez-vous sont prévus à cette occasion :

Un dépôt de gerbes

▶ 18:30 - Jardin de la Mémoire

Un concert années 2000 présenté par Séverine Ferrer avec Nâdiya, les L5, Worlds apart, Helmut Fritz, Tribal King, Kamini, Priscilla et Assia

▶ 20:00 - Jardin de la Tour

Un feu d'artifices

▶ 23:00 - Parc de la Scarpe

## Un voyage surprise festif

Un peu plus de 430 Amandinoises et Amandinois se sont retrouvés jeudi 26 juin, au petit matin, sans savoir quelle serait la destination de leur journée. La Ville a organisé un nouveau voyage surprise ouvert à tous les habitants âgés d'au moins 65 ans qui aiment le mystère, un brin d'aventure, partager du temps ensemble.

Direction Fressin dans le Montreuillois. Le village de 580 habitants a la particularité de posséder les vestiges d'un château féodal. Les Amandinois qui le souhaitent ont pu visiter cet emblème historique et touristique du haut Pays d'Artois. Tous se sont, ensuite, réunis pour déjeuner et passer un bel après-midi à danser et s'amuser.



Tour de France

# La Grande Boucle traverse notre ville

Une nouvelle fois, le Tour de France va traverser Saint-Amand-les-Eaux, définitivement terre de vélo. Lundi 7 juillet, rendez-vous le long de nos routes et au Parc de la Scarpe pour vivre ensemble cette course mythique, connue et suivie dans le monde entier.

Le XX<sup>e</sup> siècle avait trois ans lorsque le Tour de France est né. Créé par le journal L'Auto, il traverse pour la première fois Saint-Amand-les-Eaux le 25 juillet 1913. Le classement au temps est rétabli pour cette 10<sup>e</sup> édition. La lutte est âpre sur les deux-roues. Le parcours n'est pas simple. Les abandons sont multiples. Lors de cette étape, les coureurs doivent aller de Longwy, en Lorraine, jusqu'à Dunkerque. Les 393 kilomètres du jour passent par notre ville.

## Une longue histoire avec le Tour

Le Tour de France reviendra dans la cité thermale dès l'année suivante pour une nouvelle étape Longwy-Dunkerque, puis en 1920, 1921, 1922, 1923, 1924, 1925 lors de Metz-Dunkerque... Très vite, le Tour de France est chez lui à Saint-Amand-les-Eaux. À tel point que le 1<sup>er</sup> juillet 1978, l'avenue du Clos accueille l'arrivée de l'étape Bruxelles-Saint-Amand et voit la victoire de Jacques Esclassan. Le lendemain, le peloton part de Saint-Amand pour rejoindre en 242 kilomètres Saint-Germain-en-Laye.

Il n'est donc pas étonnant que pour cette édition 2025, la Grande Boucle passe à nouveau chez nous au cours de sa 3<sup>e</sup> étape, Valenciennes-Dunkerque, le 7 juillet.

## Une fan zone au Parc de la Scarpe

Comme il est de coutume, la caravane publicitaire sera la première à franchir la ligne d'entrée de notre ville. Elle arrivera par la route de Valenciennes vers 11:40. Les premiers coureurs sont, eux, attendus vers 13:40.

Ils passeront devant le Parc de la Scarpe qui sera en fête pour l'occasion. Une fan zone y sera ouverte de 9:30 jusqu'à la fin de l'étape. Elle proposera un écran géant pour suivre l'avancée du peloton, des animations

autour du vélo, une boutique officielle du Tour et des food-trucks.

Passé le Parc de la Scarpe, les coureurs fileront vers la route de Roubaix pour rejoindre le littoral après un détour dans le Pas-de-Calais, les images de notre ville plein la tête. ◀



## Décisions préfectorales

La Préfecture impose des règles très strictes quant à la circulation et au stationnement sur le passage du Tour. Le stationnement sera impossible le long du parcours dès le 6 juillet, 22:00.

La circulation sera, à son tour, interdite le 7 juillet, à partir de 9:30. Ces restrictions devraient être levées vers 14:45.



## Famille

# Les nouveaux-nés mis à l'honneur

La ville de Saint-Amand-les-Eaux a organisé, samedi 28 juin, une cérémonie des nouveaux-nés. 119 nourrissons, leurs frères, soeurs et leurs parents se sont réunis à l'espace Jean-Ferrat. L'occasion pour le maire de rappeler l'engagement de la municipalité envers les plus jeunes. Par exemple, à travers le pôle éducation, qui compte huit services, ses 181 agents qui représentent plus de la moitié du personnel municipal, les rendez-vous de la petite enfance organisés tout au long de l'année scolaire, les deux crèches municipales qui comptent à ce jour 68 places et accueillent les enfants amandinois de 3 mois à 3 ans, la ludothèque qui propose chaque semaine des moments entre parents et jeunes enfants.

Ce temps de rencontre a été apprécié par les parents de la petite Lou. « On trouve ça bien de mettre à l'honneur ceux qui seront les futurs résidents de Saint-Amand. » Les familles ont reçu des mains des élus un petit présent comportant une serviette à capuche et une rose. ◀

▶ Service petite enfance : 03 27 32 39 02,  
petite.enfance@saint-amand-les-eaux.fr



## Jeunesse

# Des temps périscolaires naissent de beaux projets

### ▶ Un tournoi fait par et pour les élèves

C'était une envie des enfants du 2<sup>e</sup> service de la cantine de Louise-Dematte : créer un tournoi sportif. Ils ont tout fait eux-mêmes : décidé que ce serait du football, établi un règlement qui fait la part belle au fair-play et au respect, désigné des chefs d'équipe et des arbitres. Ils se sont beaucoup entraînés.



Le tournoi s'est déroulé du 23 au 27 juin. Les élèves et leurs animateurs ont partagé respect, plaisir et beaucoup de fierté.



### ▶ Une kermesse intergénérationnelle

Le patio de la résidence La Collinière a pris des airs de cour de récréation mercredi 25 juin. Ici, des cerceaux rouges, jaunes, bleus. Là, des quilles de mölkky. Plus loin, une machine à barbe à papa. À l'ombre, un chamboule-tout. Des jeux que nos aînés ont partagés avec les enfants des accueils de loisirs à l'occasion d'une kermesse haute en couleur. Un moment joyeux qui vient clore une année ponctuée de rencontres intergénérationnelles.

### ▶ Des midis partagés

Trois vendredis midi de suite, des élèves volontaires des écoles La Tour, Marcel-Benoist et Eugène-Pauwels se sont retrouvés pour partager un déjeuner avant de chercher, à la façon des maisons de Poudlard dans Harry Potter, à gagner des points pour leur école à travers des activités variées comme la danse, les jeux de l'épingle, du parachute, du béréet...

Marcel-Benoist avait remporté la coupe l'an dernier. Cette fois, c'est Eugène-Pauwels mais tous les élèves ont reçu une médaille parce que l'important n'était pas de gagner mais de participer... et s'amuser.



# Une nouvelle semaine animée



► **La fête des poussins.** « Ah, les cro, cro, cro, les crocodiles... » Les mains sur les hanches, un sourire jusqu'aux oreilles, les enfants de la crèche Les Poussins ont pris plaisir à danser mercredi 25 juin à l'occasion de la fête organisée par l'équipe pour célébrer la fin de l'année et l'arrivée de l'été. Un spectacle attendrissant qui a ravi les parents.



► **La fête des jardiniers.** L'an dernier, les participants des jardins partagés du Limon et des jardins familiaux de l'Elnon ont eu envie de se retrouver pour apprendre à se connaître et échanger sur leur pratique. Vendredi 27 juin, ils ont organisé une 2<sup>e</sup> édition de leur fête des jardiniers au Limon. Ils étaient une trentaine, ont partagé le fruit de leur travail dans une auberge espagnole et, par l'entremise d'une compagnie théâtrale et de l'espace Bédé, ont pu s'écrire des mots ensuite déclamés par des comédiens.



► **Direction la plage.** 35 jeunes amandinois sont allés à Malo-les-Bains, samedi 28 juin, à l'occasion d'une sortie jeunesse, et en ont profité pour partager baignades, glaces et parties de football sur le sable.



## ► « Pour le Pire et pour le Meilleur ».

Après une année de répétitions, les élèves de la troupe théâtrale et de la chorale du collège du Moulin-Blanc sont montés sur les planches du Théâtre des Sources pour présenter le jour tant attendu du mariage de Babeth et Stéphane. Durant une heure et demie, les élèves ont fait rire et ont ému leurs spectateurs.



► **Ambiance western.** L'atelier théâtre du service jeunesse a invité les spectateurs à être au cœur de leur pièce samedi 28 juin. En entrant dans l'espace Jean-Ferrat, le public s'installe aux tables disposées dans toute la salle. Plongés dans une ambiance western, ils deviennent des figurants installés dans un saloon. Les acteurs déambulent parmi eux pour cette immersion complète. Puis, ils sont invités à prendre place au Théâtre des Sources où la scène se poursuit. Rires et applaudissements accompagnent les acteurs pour cette soirée théâtrale immersive entièrement créée par les jeunes.



► **Dernier concert de saison.** Dans la coquette église Sainte-Thérèse, les choristes d'Amandichœurs ont offert vendredi dernier, une belle soirée musicale avec un programme largement inspiré de beaux airs de la chanson française, internationale ou folklorique... Belle illustration du répertoire diversifié mis en voix, avec bonheur, par cette chorale qui fait honneur au patrimoine musical vivant de notre cité.

## À savoir

### Un appel à vos souvenirs de congés

En 1936, la France instaure les congés payés. Ils sont alors de deux semaines par an. En 1956, une 3<sup>e</sup> semaine est ajoutée. En 1965, une 4<sup>e</sup> et, en 1982, une 5<sup>e</sup>. À l'occasion des 90 ans des accords de Matignon, la Ville organisera l'an prochain une exposition dédiée aux souvenirs de vacances de l'année 1936 jusqu'aux années 1982/1985.

À cette fin, un appel est lancé aux Amandinois pour partager leurs trésors familiaux : cartes postales anciennes, photos, tickets de train, et tout autre document évoquant ces moments de joie et de liberté. Ils seront soigneusement scannés et restitués à leurs propriétaires.

► Déposez vos documents au service patrimoine, situé au 89 Grand'place jusqu'au 15 décembre 2025



### La balade cycliste festive revient au grand bonheur des enfants

C'est devenu une tradition. Avant chaque départ de la Ronde des Sources, l'antenne amandinoise de l'association droit au vélo (ADAV) propose aux enfants et leurs parents de rouler sur la boucle empruntée plus tard par les coureurs professionnels.

Cette balade n'est pas sportive mais festive. Chacun est donc invité à décorer son vélo en laissant libre cours à son imagination pour prendre le départ à 16:00, de la Grand'place, le vendredi 29 août.

► Inscription sur [saint-amand@droitauvelo.org](mailto:saint-amand@droitauvelo.org) en précisant les nom, prénom, date de naissance, adresse, mail, numéro de téléphone. Gratuit, jusqu'à 12 ans. Prévoir un accompagnant. Casque obligatoire pour les enfants.

## Sport



### Marathon des gueules noires 500 coureurs au départ de cette 1<sup>ère</sup> édition

« Ce marathon est porté par l'émotionnel », a confié lui-même très ému Olivier Motte, l'organisateur de ce nouveau rendez-vous transfrontalier qui, dimanche, est parti de notre Grand'place pour rejoindre Dour. Devant lui, un coureur habillé en mineur. À ses côtés, la fille d'un mineur. « C'était un travail harassant, dangereux mais il apportait de la fierté, de l'amitié, du respect. Finalement, nous étions heureux. On se mélangeait. Il y avait des Marocains, des Italiens, des Polonais. La porte n'était jamais fermée. » Ces valeurs étaient présentes sur la ligne de départ. Le marathon remporté par François Caucheteux reviendra l'an prochain.



### Athlétisme

## Le NSAEC monte en nationale 3

Quelle saison exceptionnelle ! Le club amandinois était déjà fier de compter parmi ses membres un champion de France (lire notre dernière édition), huit champions régionaux, des champions départementaux, des records du club ou personnels sans cesse franchis. D'environ 150 licenciés en 2023, ils étaient cette année 230. Lors des interclubs de Noyon, les athlètes du NSAEC ont marqué un total de 34 684 points. Ils permettent au club de monter en nationale.



Pour arriver à cette performance, le NSAEC a pris plusieurs décisions fortes : faire revivre l'école d'athlétisme qui compte à ce jour plus de 120 licenciés, être dans la compétition tout en restant un club familial à l'écoute des jeunes, reposer grâce aux aménagements faits par la Ville à

Verdavaine et aux 17 entraîneurs et encadrants du club, des disciplines comme la perche, le disque, le javelot, le marteau ou encore le poids. Il ne manque plus que la marche mais dès septembre, elle sera également proposée par le club.



Football

## L'affiche était belle pour les 25 ans du SAFC

Au stade municipal, la journée était à la fête, samedi 28 juin, pour les 25 ans du Saint-Amand football club. Afin de marquer le coup, le club amandinois a vu grand en proposant à ses licenciés de participer à un tournoi de football, de s'initier à la boxe, au mölkky, de s'amuser à la pétanque, sur des structures gonflables, mais aussi en organisant un match de gala regroupant des anciens joueurs pro et des anciens joueurs du SAFC.

Pour leur plus grand plaisir, les supporters ont pu prendre des photos avec les joueurs avant leur échauffement. « Pujol ! Cuffaut !

Allez Corentin ! », pouvait-on entendre dans les tribunes à leur arrivée sur le terrain.

Le coup d'envoi a été lancé par Grégory Pujol, capitaine des anciens pro. Le premier but est marqué par les anciens du SAFC, s'en suit l'égalisation par penalty de Teddy Chevalier puis, très vite, les anciens du SAFC marquent un 2<sup>e</sup> but grâce à Thomas Dumortier. Au-delà du match, c'était le partage qui soulignait cette journée. Devant les yeux pétillants des jeunes du club, les anciens joueurs ont pris le temps de répondre aux questions. ◀

### Mais aussi

#### ▶ ATHLÉTISME

Le NSAEC, à nouveau, brille. Pierre Devillers est rentré avec la médaille d'argent et Flora Cordelle celle de bronze des championnats régionaux d'épreuves combinées. Louis Duez est, lui, revenu avec une médaille de bronze des championnats régionaux minimes.

#### ▶ NATATION

Dominique Hubinont, nageuse maître du SNPH a décroché deux médailles de bronze lors des championnats de France des maîtres (200 mètres dos et 50 mètres papillon, catégorie C10).

#### ▶ VTT

Victoire de Raphaël Ledain (H9) et de Thibaut Guiraudie (Master 40) du club VTT de Saint-Amand, dimanche, en manche de coupe régionale FFC au Val Joly.

Des médailles de bronze ont aussi été remportées par Paul Cournilloux (élite), Franck Liévin (Master 50), Arthur Logeot (U15) et Quentin Delahaye (U19).

La semaine précédente, Arthur Logeot avait déjà gagné la course sur route minimes de Maulde. Raphaël Ledain était 2<sup>e</sup> chez les poussins. Thibaut Guiraudie était, lui aussi, arrivé 2<sup>e</sup> lors de la coupe régionale de VTT de Blesmes. Flore et Arnaud Vandemeulebroeke avaient également terminé 2<sup>e</sup> des équipes mixtes aux 4h de la pyramide de Wingles.

#### ▶ BOXE

Après la médaille d'argent décrochée par Sofia Belhaddad Mierczak (minimes 57 kg) en championnat de France de boxe éducative, 11 Boxeurs amandinois ont participé aux championnats des Hauts-de-France de boxe éducative, les 21 et 22 juin, avec l'objectif de remporter un maximum de médailles.

Chez les benjamins, Hayden Brion (42 kg) et Kaissy Poulet (42 kg), déjà champions l'année précédente, conservent leur titre. Dylan Mouvielle (48 kg) décroche la médaille d'argent. Clarel Givert (30 kg), Samir Ait Bouya (42 kg), Chenzo Dussart (51 kg) et Julian Riquet (54 kg) remportent une médaille de bronze. Chez les poussins, Kenzo Maihle (54 kg) décroche l'or, Charline Wasilewski (36 kg) et Lily Rose Dirix (42 kg) obtiennent l'argent et Catalina Dussart (36 kg) le bronze.

#### ▶ GYMNASTIQUE

Après une saison pleine de réussites, la SLA a organisé un gala, dimanche, dans un complexe Verdavaine plein comme un oeuf et rempli d'émotion : Corinne Bouilly quitte la présidence du club.





# Les rendez-vous de l'été

## ▶ Le Dragon d'Eau ouvert le dimanche après-midi

À partir du samedi 5 juillet et jusqu'au 31 août, vous pourrez vous baigner les :

- lun., mar., jeu. et ven. de 9:30 à 14:00, de 14:30 à 18:00 et de 18:00 à 21:00
- mer. de 9:30 à 12:00, de 14:30 à 18:00 et de 18:00 à 21:00
- sam. de 9:00 à 12:00 et de 14:30 à 18:30
- dim. de 8:30 à 12:30 et de 14:30 à 18:30

Les cours d'aquabike, aquaboxing, aquagym, aquafitness, pilates, workout, powerduo, bébé nageur se poursuivent (horaires sur [dragonneau.fr](http://dragonneau.fr)).

▶ Dragon d'Eau, chemin de l'Empire, 03 27 33 99 00

## ▶ La ludothèque

Du lundi 7 juillet au ven. 22 août inclus, elle vous accueillera sur le thème « La ludothèque c'est encore la fête, vive l'été, l'océan, venez explorer les profondeurs dans les jeux, pour occuper petits et grands » :

- du lun. au ven. de 14:00 à 16:00 pour des jeux sur place (dès 6 ans, inscription obligatoire sur place ou 03 27 24 43 57 ou 03 27 48 13 69)
- du lun. au ven. de 16:00 à 17:30 pour un accueil libre tout public et les emprunts de jeux, jouets et costumes

- le mer. de 9:00 à 12:00 pour un accueil parents-enfants (0 à 6 ans)

▶ Résidence Nicolas-Dubois.  
03 27 24 43 57 ou  
03 27 48 13 69. Gratuit.  
Fermée du 25 au 30 août

## ▶ Le musée de la Tour abbatiale

▶ Visites libres et guidées les mer. et ven. de 14:00 à 17:00, les sam. et dim. de 14:00 à 18:00. Le musée sera fermé les 11 et 13 juillet mais ouvert lors des Carillonnades, c'est-à-dire les 15, 16 et 17 août, de 10:00 à 12:00 et de 13:30 à 19:00 - Grand'Place. Gratuit

## ▶ L'Historial amandinois

▶ De 14:00 à 18:00 chaque jeudi ainsi que les sam. 5 et dim. 6 juillet et sam. 2 et dim. 3 août. Fermé du 15 août au 19 septembre inclus - 14, rue du Thumelart. Gratuit

## ▶ La Maison Louise de Bettignies

▶ Hormis une pause du 9 août au 7 septembre, des visites guidées sont possibles sur rendez-vous au 03 74 58 01 70 ou [musees@saint-amand-les-eaux.fr](mailto:musees@saint-amand-les-eaux.fr) - 114, rue Louise-de-Bettignies. Gratuit

## ▶ La Médiathèque des Encres

Elle propose de lire et emprunter des documents tout autant que de participer à des activités.

▶ Du 8 juil. au 30 août: de 14:00 à 18:00 du mar. au sam. Gratuit

## ▶ Le Moulin Blanc

Des bénévoles permettent à chacun de visiter le seul moulin au nord de Paris à avoir une galerie circulaire.

▶ De 9:30 à 12:00 les jeu. - Moulin Blanc

## ▶ La casemate du Mont-des-Bruyères

Des bénévoles permettent également de découvrir ce témoin de la Seconde Guerre mondiale.

▶ Rue du 54<sup>e</sup> RIF. Sur rendez-vous au 06 04 45 42 21 ou 06 87 34 85 67

## ▶ Le Port fluvial

Sur place, il est possible de louer des bateaux électriques ou à pédales, des kayaks ou des canoës, des paddles et des dragon boats, des tricycles, mais aussi des vélos, dont certains à assistance électrique, et des VTT.

▶ Du mar. au dim. de 10:00 à 12:30 et de 13:30 à 17:30 - Port fluvial de la Porte du Hainaut,

## ▶ Le petit train de la vallée de la Scarpe

C'est le seul train à vapeur en activité dans le département.

▶ Départs à 14:30, 15:30 et 16:30. Dim. 6, 13, 20, 27 juillet, 3, 10, 17, 24 et 31 août - Chemin des Hamaïdes. 6€ les adultes, 4 € les 3-12 ans. Plus d'informations sur [cfvs59.com](http://cfvs59.com)

## Brocantes

### DIM. 6 JUILLET

Par le comité des fêtes du Saubois

▶ De 8:00 à 15:00 - Rues du Carme, du Sergent-Depeuil, résidence du Saubois

### DIM. 12 JUILLET

Par le comité du Moulin des Loups et de la Collinière

▶ De 8:00 à 15:00 - Rue de la Collinière

## Cin'Amand [www.cinamand.fr](http://www.cinamand.fr)

### JUSQU'AU MAR. 8 JUILLET

Superman - Jurassic World : Renaissance - Falcon express - 13 jours, 13 nuits - F1 : le Film - M3gan 2.0 - Elio - 28 ans plus tard - Avignon - Dragons - Life of Chuck - Ballerina - Mission : Impossible, The Final Reckoning - Lilo & Stitch - Destination finale : Bloodlines - Robin des Bois

## DU 3 AU 6 JUILLET

### Wacq'artribu

▶ De 10:00 à 18:00 - Ateliers du Wacq, 4 rue du Wacq

## VEN. 4 JUILLET

### Marché artisanal nocturne par le Comité du Cuyet

▶ De 18:00 à 23:00 - Place du Mont-des-Bruyères

### Piano vélo tour de France organisé par Wacq'artribu et les Rencarts

▶ De 10:00 à 18:00 exposition artistique. À 17:00 atelier vélo fleuri upcycling. À 19:30 «Le début du monde», concert de Philippe Séranne et David Aubaile (réservations pour ce dernier sur [helloasso.com/associations/pom-pomme](http://helloasso.com/associations/pom-pomme))

## DU 4 AU 6 JUILLET

### Ducasse du Saubois par le comité des fêtes du Saubois

▶ Ven. 4 : soirée moules frites. Sam. 5 : tournoi de boules à 14:00, loto à 16:00, soirée dansante avec François Claude et ses danseuses à 21:00. Dim. 6 : brocante

## SAM. 5 JUILLET

### Faites vos quartiers

▶ De 14:00 à 17:00 - Parc de l'Elnon et cité Denis-Cordonnier

### Visites libres des oeuvres de Lucien Jonas, proposées par Paroles d'Hucbald

▶ De 14:30 à 17:30 - Café aux sports, 27 rue d'Orchies

## DIM. 6 JUILLET

### Marché par le comité du Cuyet

▶ De 9:00 à 13:00 - Place du Mont-des-Bruyères

## MAR. 8 JUILLET

### Marché nocturne par l'union des commerçants du coeur de ville

▶ De 17:00 à 22:00 - Grand'place

## MER. 9 JUILLET

### Sport et détente mölkkky par la Médiathèque des Encres et le club eud'mölkkky

▶ À 14:00 et 16:00 - Boulodrome. À partir de 8 ans. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80

## En bref...

## La couleuvre à collier présente dans la cité thermale

C'est un serpent qui aime vivre près des cours d'eau et raffole de nos zones humides. Il est mince et assez long. La couleuvre à collier peut, en effet, mesurer jusqu'à 1,5 mètre.

Elle est très présente en Europe mais jusqu'à présent, on l'avait peu repérée dans notre ville. Elle a pourtant été aperçue près du chemin des Hamaïdes et de la cité du Maroc.

Elle est impressionnante à voir, surtout la femelle plus imposante que le mâle, mais elle est aussi une espèce protégée et, surtout, elle est inoffensive. Ne soyez donc pas effrayé si vous deviez en croiser une.

## Les fêtes d'école tirent leur révérence



► D'une malle sort une boule à paillettes. « Que la fête commence ! » *Dancing Queen* résonne. Les élèves de TPS et PS viennent de lancer de belle façon, en ce 27 juin, la fête de l'école **Jules-Ferry**.



► À l'école **Eugène-Thomas**, on a dansé au nom de l'amitié et du partage. Les 53 élèves de l'établissement ont célébré leur fête d'école samedi. L'événement faisait la part belle à tous les genres musicaux pour le plus grand plaisir des spectateurs.



► « T'as le look coco. » 150 écoliers de l'école **Bracke-Desrousseaux** ont fait leur fête de fin d'année à la salle Lemaître le 28 juin. Le thème n'était autre qu'un retour vers les tubes des années 70 jusqu'aux années 2000. L'occasion de ressortir des classiques intemporels comme cette chanson de Laroche Valmont.



► Samedi, les près de 200 élèves de l'école **Georges-Wallers** se sont succédé toute la journée sur scène pour offrir trois spectacles, des chants et des danses.



► Pour marquer la fin de l'année, l'école **Notre-Dame-des-Anges** a fêté la musique le 28 juin. Pour faire de cet événement un succès, l'établissement a mis à contribution ses élèves du jardin d'enfants jusqu'aux CM2, 15 classes en tout !



► C'est **Marcel-Benoist** qui a clos les festivités scolaires, dimanche 29 juin. Elle s'est donné pour thème « la fête ». Autour de danses, de chants, d'un repas, elle a surtout voulu rassembler les familles et leur offrir l'occasion de se réunir.

## ► VIGILANCE RENFORCÉE SÉCHERESSE

La préfecture du Nord a placé, le 26 juin, l'ensemble du département en vigilance renforcée sécheresse.

Jusqu'au 30 septembre, l'arrosage des potagers, jardinières, pelouses, espaces verts publics ou privés est de ce fait interdit entre 11:00 et 16:00. De même, le remplissage des piscines privées n'est plus possible, sauf pour les pataugeoires d'une hauteur maximale de 40 cm. Leur

remise à niveau reste, elle, autorisée.

## ► FORTES CHALEURS

Le SIAVED peut être amené à adapter les horaires de la déchèterie selon l'évolution des températures. Avant de vous déplacer, vérifiez les sur le site [siaved.fr](http://siaved.fr)

## ► PAD

Le Point d'accès au droit (PAD) est en congé jusqu'au 25 juillet inclus.

► En cas de difficulté durant cette période, il est possible de se

tourner vers le PAD de Condé-sur-l'Escaut (03 27 44 78 18), la Maison de justice de Denain (03 27 43 69 30) et la Maison de l'avocat (03 27 42 71 44).

## ► SORTIE

Visiter avec un guide la nouvelle Galerie du Temps du Louvre Lens vous tente ? Elle accueille aujourd'hui plus de 250 chefs-d'œuvre du musée du Louvre. La Confrérie des Chevaliers de la Tour vous en propose une visite privée le

samedi 4 octobre 2025. Rendez-vous ce jour-là sur le parking de la gare SNCF. Départ en car à 13:30 précises, retour à 19:00. Seul le règlement confirme la réservation.

► Places limitées. Pour s'inscrire, déposer ou envoyer à Confrérie des Chevaliers de la Tour, 27 rue d'Orchies à Saint-Amand ses prénom et nom, mail et téléphone accompagnés d'un chèque correspondant au nombre de participants (25 € par personne)

## ► COLLECTE DÉCHETS

► **MER. 9 JUILLET** (déchets ménagers, recyclables et verre)

► **VEN. 11 JUILLET** (déchets verts)

## ► DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven, sam. de 9:00 à 12:15 et de 13:30 à 18:30. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

## ► NUMÉROS UTILES

► Médecin de garde 03 20 33 20 33  
 ► Smir 03 27 22 49 00  
 ► Mairie 03 27 22 48 00  
 ► CCAS 03 27 09 08 40

## Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, [lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr](mailto:lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr)

Impression : Jean-Bernard IMPRIM'VERT®  
 Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

**Naissance** 14 JUIN. MEMBRÉ Ambroise.

**Mariages** ANDERLÉ Alexis & MORELLE Céline. MARTIN Nathan & BLERVACQ Camille.

**Décès** BASTENAIRE Frédéric (65 ans). CROMBEZ BLAIRON France (79 ans). JAGU Jean-Claude (75 ans). GRATTEPANCHE PLOUCHART Marguerite (101 ans). WACQUIER VANHOUTTE Yvette (79 ans).

**Menu** LUN. 7 JUIL. Betteraves rouges ciboulette, parmentier de lentilles bio, fromage blanc, petit beurre.

**MAR. 8 JUIL.** Salade jurassienne, aiguillettes de volaille ou filet de merlu, sauce forestière, tomate cuite, semoule bio, fromage fondu bio, pastèque.

**MER. 9 JUIL.** Haricots verts vinaigrette, rôti de boeuf froid sauce ketchup ou oeuf dur, salade de pommes de terre, camembert, beignet au chocolat.

**JEU. 10 JUIL.** Carottes rapées aux raisins, croc soja fromage, pâtes torsades, emmental râpé, compote de fruits.

**VEN. 11 JUIL.** Rosette et cornichon ou tomates vinaigrette, paëlla de poisson, filet de hoki, riz bio safrané, tomme blanche, nectarine.